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El nuevo gerente general 
de Enel ya estaba decidido, 
pero Perú cambió los planes 
El country manager de la italiana Enel en Perú, Marco Fragale, llegaría a Chile en reemplazo de 
Fabrizio Barderi. Así estaba resuelto en el verano. Sin embargo, el retraso de la venta de activos 

en Perú aplazó su designación en Chile. El grupo requiere un gerente titular y asoma como 

opción Giuseppe Turchiarelli, el actual gerente de finanzas que ejerce como CEO interino. 

VÍCTOR COFRÉ 
El elegido está claro desde hace meses, pero 

no pudo ser formalizado. El italiano Marco 

Fragale, country manager de Enel en Perú 

desde 2021, sería el nuevo representante de 

la italiana en Chile y asumiría la gerencia ge- 

neral de la matriz de los negocios de gene- 

ración y distribución eléctrica. Pero los pla- 

nes de Enel cambiaron. 

La sucesión se activó el 25 de enero, cuan- 

do el entonces gerente general, Fabrizio Bar- 

deri, anunció su renuncia al cargo a partir 

del 29 de febrero. El 28 de febrero, sin em- 

bargo, Enel comunicó que la designación de 

Giuseppe Turchiarelli, gerente de adminis- 

tración, finanzas y control de Enel Chile 

desde 2019, como gerente general interino. 

En esa misma comunicación se insinuaba 

que la sucesión estaba resuelta. “El directo- 

rio ya ha considerado el nombre del geren- 

te general definitivo, pero todavía se están 

realizando trámites procedimentales que 

permitan su nombramiento”, decía un he- 

cho esencial firmado por Domingo Valdés, 

gerente legal y secretario del directorio. 

Sin embargo, la designación de Fragale no 

ha podido ser oficializada. En el ambiente 

eléctrico circulan dos versiones. La prime- 

ra es que elitaliano no había podido aún con- 
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Marco Fragale, country manager de Enelen 

Perú, vio frustrada su llegada a Chile. 

  

seguir una visa de trabajo en Chile. La segun- 

da es que la venta de activos eléctricos de 

Enel en Perú, que Fragale comandó, se re- 

trasó más de lo planificado y el compromi- 

so del ejecutivo es terminar esa misión en- 

comendada. 

Por ello, casi con seguridad el nuevo CEO 

ya no será Fragale y lo más probable es que 

el directorio pondrá en ese cargo, ya demodo 

definitivo, al actual jefe de finanzas, Giuseppe 

Turchiarelli. Con estudios de Economía y 

Negocios y un MBA de LUISS Business 

School, Turchiarelli ingresó al Grupo Enel en 

1998 y ha asumido distintos cargos, como ge- 

rente de planificación y control para Italia, ge- 

cla 
Giuseppe Turchiarelli es el CFO de Enel Chile 

desde 2019. Ahora podría ser su CEO. 

  

rente de planificación y control de Enel Green 

Power, CFO de Enel Green Power para la re- 

gión de Iberia y Latinoamérica y última- 

mente CFO de Europa y Norte de África. 

La mesa era presidida hasta ahora por Her- 

man Chadwick Piñera, quien dejará esapo- 

sición tras ocho años en el cargo. Enel pro- 

puso para el directorio de la matriz a Isabe- 

lla Alessio, Salvatore Bernabei, Monica 

Girardi, Marcelo Castillo Agurto, y como 

independientes, a María Teresa Vial Álamos 

y Pablo Cabrera Gaete. Las AFP propusieron 

a Pablo Cruz. La junta de accionistas se rea- 

lizará este lunes. Y luego de aquello, la mesa 

podría confirmar a Turchiarelli. O   

Tianqi queda fuera 
del comité de 
directores de SOM 
por primera vez 

Las hostilidades entre SQM y Tiangi, 

dueña del 22% de la firma, suman y si- 

guen. El grupo chino ha cuestionado 

como se negoció la alianza con Codelco 

en el litio y forzó dosjuntas de accionis- 

tas para tratar la alianza, pero sigue exi- 

giendo que el negocio lo voten sus accio- 

nistas. A su vez, SQM pidió a la Fiscalía 

Nacional Económica que seextiendan las 

restricciones ala presencia de Tianqien 

la empresa más allá de octubre, y su pre- 

sidente, Gonzalo Guerrero, cuestionó 

públicamente las intenciones de Tianqi 

en el litio. 

Esta semana se sumó otra hostilidad. 

Renovado el directorio donde Pampa 

Calichera, controlada por Julio Ponce, eli- 

gió tres directores y Tiangi otros tres, más 

unindependiente y otro, de Kowa, el di- 

rectorio eligió a su presidente, otra vez 

Guerrero, y a los integrantes del comité 

de directores. 

Según la ley, las sociedades anónimas de- 

ben tener un comité integrado por tres 

directores con varias facultades: exami- 

nar y proponer auditores, examinar re- 
muneraciones de gerentes, proponer po- 

líticas deconflicto deinterés y, lo másim- 

portante, zanjar operaciones entre partes 

relacionadas. 

En las elecciones de directorio de 2019, 

2022 y 2023, ese comité tuvo siempre a 

un integrante de Tiangi. El primer año 

fue Georges de Bourguignon, quien dejó 

SQM en 2022, pero volvió ahora por los 

chinos, y luego fue el australiano Ashley 

Ozols. Ahora no: el comité quedó inte- 

grado por Hernán Bitchi y Gina Ocque- 

teau, amboselectos por Julio Ponce, y el 

independiente Antonio Gil. Y Tiangi 

quedó fuera. 

  

El avance al cierre de 2023 del megaproyecto Eco Egaña 
llegaba al 22,9%, según uno de sus accionistas 

Los estados financieros del fondo de inversión 

Retorno Preferente Fundamenta Plaza Egaña 

contienen información detallada de su prin- 

cipalactivo: el megaproyecto residencial y co- 

mercial que desde haceaños se levanta en esa 

ubicación estratégica de Ñuñoa. 

La empresa que desarrolla el proyecto se de- 

nomina Plaza Egaña SpA, y en ella invierte el 

fondo que gestiona Frontal Trust. 

Según los últimos estados financieros del 

fondo, Plaza Egaña reportó una pérdida al cie- 

rre de 2023 de $ 1.623 millones y un déficit 

patrimonial de $ 2.733 millones. Con ello, las 

pérdidas acumuladas por la empresa ascien- 

den a $ 13.420 millones. La merma, en todo 

caso, es normal: los flujos económicos, y sus 

ganancias, de un proyecto inmobiliario se re- 

cibenal final del período, cuando se escritu- 

ran las compraventas promesadas durante 

todo el período. 

El proyecto Eco Egaña está ubicado en Amé- 

rico Vespucio 71, Ñuñoa, y constará de cua- 

tro torres de 31 pisos para uso habitacional, 

con un total de1.752departamentos, 1.915 es- 

tacionamientos y 1.147 bodegas para venta, y 

una torre la cual contempla 219 oficinas, ade- 

más de una placa comercial con 22 locales, un 

supermercado y un gimnasio. El proyecto 

compromete una inversión de unos US$ 300 

millones. 

Según oficialmente reportaba el fondo de 

Frontal Trust, al 31 de diciembre de 2023 “el 

avance general del proyecto alcanza el 

22,93%”. El grupo desarrollador había infor- 

mado en febrero que el porcentaje de avan- 

ce ya superaba el 40%. Sin embargo, fuentes 

cercanas al grupo afirman que esa cifra co- 

rresponde a una medición en cuanto a pla- 

zos del proyecto y no a sus avances físicos o 

sus desembolsos financieros. El programa 

apunta a tener el primer edificio entregado en 

2026 y el complejo, un año después. El pro- 

yecto comenzó con las excavaciones en 2019. 

El proyecto estuvo paralizado durante varios 

meses y fue reactivado tras un dictamen del 

1 de marzo de 2023 de la Corte Suprema que 

dejó sin efecto una resolución del Segundo 

Tribunal Ambiental de Santiago que anula- 

ba parcialmente la resolución de calificación 

ambiental del proyecto. El20 de abril de 2023 

se hizo efectivo el levantamiento de la suspen- 

sión del contrato de construcción entre laem- 

presa constructora DLP y Plaza Egaña SpA y 

se reactivaron los trabajos.  
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